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ЛУЖЕ ИСПОЛНИЛОСЬ 15 ЛЕТ. 

К СТЫДУ КОММУНАЛЬЩИКОВ  

Детям надо 
в новостройки

тр

Велосипедное 
ДТП

С началом осени 
все чаще получают 
травмы велосипе-
дисты. 

о данным пресс-
службы ГИБДД 

УВД по г. Сургуту, с 1 
сентября зафиксирова-
но пять случаев получе-
ния  телесных повреж-
дений в результате па-
дения  с «двухколесных 
лошадок». 

На днях между ве-
лосипедистами прои-
зошло ДТП -  рядом с 
домом 20 по ул. Ми-
ра столкнулись два ве-
лосипеда. Травмы по-
лучил один из участни-
ков происшествия - ма-
лолетний сургутянин. В 
настоящий момент ав-
тоинспекция ищет сви-
детелей аварии.

Наталья Быкова

П

что-то новенькое 

ЯДЕРНЫЙ ГРИБ ЯДЕРНЫЙ ГРИБ 
НАД ТАЙГОЙ  НАД ТАЙГОЙ  

тр

Месторождений полно, но аукционы 
проводить не торопятся 

стр. 5

Молодые семьи, 
которые участвуют 
в окружной про-
грамме «Улучшение 
жилищных условий 
населения Югры» 
на 2005-2015 годы, 
теперь смогут при-
обретать  жилье 
только в новострой-
ках.

о данным пресс-
службы Губерна-

тора региона, такое ре-
шение было принято на 
очередном заседании 
правительства автоном-
ного округа. Таким об-
разом югорские власти 
хотят убить двух зайцев 
- обеспечить молодые 
семьи качественными 
квартирами и увеличить 
объемы строительства 
жилья. 

При этом югорча-
не, кто успел встать на 
учет до вступления в си-
лу нового нормативно-
правового акта, смогут 
получить субсидию на 
приобретение квадрат-
ных метров как в новом 
доме, так и на вторич-
ном рынке.

Наталья Быкова

В известном на весь 
мир издании может 
появиться еще одна 
запись о Сургуте. На-
помним, что наш город 
до сих пор был пред-
ставлен одним «рекор-
дом» - висячим ванто-
вым мостом через Обь. 
Автомобильный мост 
признан  крупнейшим 
в мире по длине цен-
трального пролета (408 
м), поддерживаемого 
одним пилоном.

Сейчас издатели книги 
рекордов Гиннесса заин-
тересовались уникальным 
способом доставки обору-
дования для строительства 

энергоблоков ГРЭС-2.  Об 
этом сообщает ТК «Югра».

Сургут стал первым го-
родом, куда прибыли бар-
жи с грузом, общий вес 
которого составляет бо-
лее тысячи тонн. 250-тон-
ные турбины и генераторы 
привезли на специальных 
баржах.  К слову сказать, 
на момент начала опера-
ции ни одного судна такой 
грузоподъемности, чтобы 
быть способным доставить 
оборудование из Ямбурга,  
в нашей стране не было. 
Поэтому специально для 
уникальной операции бы-
ли переоборудованы обыч-
ные баржи. 

Ирина Пантелеева

Сургутскому поэту, 
одному из осно-
вателей первого 
городского литера-
турного общества 
«Северный 
огонек» Ни-
кону Сочихину 
исполняется 
70 лет. Юби-
лей писателя городские 
литераторы собираются 
отметить открытым 
поэтическим вечером.

Никон Сочихин – ред-
кий сегодня пример поэта-
труженика, поэта-рабочего, 
чья поэзия завоевала призна-
ние не только на региональ-
ном, но и на общероссийском 
уровне. Книги автора издава-
лись в Москве с 1989 года, 

всего им написано 13 
стихотворных сбор-
ников.

- Мир его поэзии 
- это мир геологов и 
летчиков, шоферов 
и бурильщиков, это 

мир вчерашней 
и сегодняш-
ней Сибири; 
труд и быт ее 

грубоватых, но честных лю-
дей, чьими руками построен 
город Сургут, – говорят о Со-
чихине организаторы пред-
стоящего юбилейного вечера. 

Вечер поэзии Никона Со-
чихина состоится в Централь-
ной городской библиотеке в 
пятницу, 18 сентября. Вход 
свободный.

Дмитрий Карелин

культура

Поэт-нефтяник расскажет 
о себе в стихах
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Вашей газете 75 лет

трuбуна
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Сургут в Книге 
рекордов Гиннесса
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очему одни место-
рождения на аукционы вы-
ставляют раньше других; по-
чему часть месторождений 
вообще не собираются вы-
ставлять; какие будут выстав-
ляться в первую очередь и 
сколько вообще осталось за-
пасов – все эти вопросы жур-
налисты задали заместите-
лю председателя Правитель-
ства Югры по вопросам не-
дропользования Владимиру 
Карасеву. Он ответил, что 
волноваться не стоит, запа-
сы есть.

- У нас много открытых ме-
сторождений, которые нахо-

П

дятся в резерве. Их запасы 
составляют более 900 млн. 
тонн. Это тот резерв, кото-
рый может быть достаточно 
быстро выставлен на аукци-
оны федеральными органа-
ми власти для компенсации 

выбывающей добычи. Сегод-
ня подводятся итоги по одно-
му месторождению. Впереди 
– еще несколько.

Мы достаточно настойчиво 
в течение двух лет предлагаем 
вводить несколько крупных 

месторождений, лицензии по 
которым были досрочно ото-
званы у одной из компаний. 
Ряд месторождений могли бы 
выставить еще в начале теку-
щего года. Думаю, что агент-
ство по недропользованию 

сознательно придерживает 
месторождения в нераспре-
деленном фонде недр до сле-
дующего года, - сказал Влади-
мир Карасев.

Игорь Бурмасов

Система 

распределения 

месторождений 

между недро-

пользователями 

у многих вызывает 

вопросы. 

П
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Автором документа стал депутат фракции Антон Беляков, 
по мнению которого, введение запрета позволит про-
тивостоять пивному алкоголизму несовершеннолетних. 
Намерения как всегда благие, есть такая беда в России, и 
хочу отметить, что  подростковый и детский алкоголизм в 
таком масштабе – явление  постперестроечное. 

Без пива 
малый бизнес не выживет

Вера Иванишина, координатор Сур-
гутского отделения партии ЛДПР:

- Я не вижу логики в действии нашего го-
сударства. Запрет продажи пива в киосках, 
палатках – это уничтожение малого бизне-
са. Запретить можно все – убрать с улицы 
молодежь после 11 часов вечера, запре-
тить продажу слабоалкогольных напитков, 
еще что-то. Но все эти меры не решат про-

блем, они загонят их внутрь. 
Если правительство хочет решать проблемы  таким образом,  

то поначалу нужно поднять жизненный уровень  основной части 
населения страны. Пока же у нашего государства  развитие стро-
ится  на получении прибыли от штрафов и запретов, а не от сози-
дания и организации условий для дальнейшего роста экономи-
ки.  Уже осенью безработица среди молодежи даст знать о себе. 
Образование в вузах платное, но без гарантии трудоустройства. 
Что делать молодежи, получившей образование,  но не имею-
щей работы? Получается, что государство остается в стороне и 
не хочет в этом участвовать. А ведь это именно та часть населе-
ния, которая употребляет пиво и другие спиртные напитки. 

То же можно сказать о тех, кто потерял работу после сорока 
лет, а заодно и всякую надежду найти ее. Поэтому наша моло-
дежь, подростки и даже дети будут искать утешение в спиртных 
напитках, чтобы как-то уйти от проблем. Правительство пошло 
по пути наименьшего сопротивления - сбора доходов от штра-
фов. Выпил – плати. Продал – плати. Махнул жезлом – плати. Не 
заплатил за коммунальные услуги – отняли квартиру. Не опла-

тил штрафы – невыездной, а то и 15 суток получил. А где брать 
деньги и на что кормить семьи, для нашего правительства во-
прос, видимо, не актуален. Но прежде чем спросить, нужно соз-
дать нормальные условия жизни нашим гражданам.  Пока же 
все происходит с точностью до наоборот –  ничего не созидая, 
только берем. 

Теперь вот будем уничтожать и малый бизнес,  в котором люди 
сами создали для себя  рабочие места, сами зарабатывают день-
ги и платят налоги в государственную казну.  Где тут логика, при 
чем здесь пиво? Понятно, что как всегда ничего непонятно. 

Александр, предприниматель:
- Считаю правильным запрет торговать пивом и прочими ал-

когольными напитками  в киосках, палатках, остановочных па-
вильонах. Это же каменный век. Не думаю, что они все разом 
перестанут существовать – у них прибыль приличная, вполне по 
карману построить небольшой магазин где-нибудь во дворах. 
Это же не пирожками торговать. 

Между прочим, сегодня  все эти палатки в более выгодных 
финансовых условиях, чем те,  у кого крупные магазины и супер-
маркеты.  И еще: во всех супермаркетах города стоят камеры ви-
деонаблюдения, поэтому ни один продавец не продаст пиво, си-
гареты или коктейль подростку,  а в киоске или павильоне – по-
жалуйста! И пиво и сигареты – без проблем. В Екатеринбурге и 
в других городах давно снесли эти палатки и остановочные па-
вильоны, а у нас эти конуры  стоят. Они же город позорят – грязь 
вокруг, да и вид, надо сказать, неэстетичный.

Галина Батищева

Фракция «Справедливая Россия» внесла в Госдуму законопроект, 
направленный на введение запрета на розничную продажу пива 

в ларьках и киосках
3-4 раза быстрее, чем к  дру-
гим алкогольным напиткам,  
при этом пивной алкоголизм 
меньше всего поддается ле-
чению. А сегодня на пиво 
подсели уже не подростки, а  
детки, коим  порой нет и де-
сяти лет. 

По своей практике знаю, 
что в Омской области, к 
примеру, уже в 2006-м 
официально на учете сто-
ял 9-летний ребенок. Ин-
формация эта, естествен-
но, в прессу не попала,  
там строго блюдут внеш-
ние приличия, а тут такой 
конфуз, озвученный на об-
ластном семинаре врачей-
наркологов. Вот уж воис-
тину достижения демокра-
тии. Так что законопроект 
вышеназванной фракции 
вроде бы  актуален и сво-
евременен.   

Есть неофициальная вер-
сия, что почти  90 процентов 
подростков до 13 лет поку-
пают пиво в ларьках, преи-

мущественно в ночных. При-
обрести алкогольный напи-
ток в магазине им сложнее, 
поскольку супермаркеты и 
крупные сети магазинов не 
продают пиво несовершен-
нолетним, что, кстати,  весь-
ма сомнительно.  

Если законопроект бу-
дет принят, что за этим по-
следует? Действительно ли 
он будет эффективен и ре-
шит проблему алкоголизма 
среди подростков и детей, 
снизится ли реально коли-
чество выпитого подрост-
ками пива и как этот за-
прет аукнется представи-
телям  малого и среднего 
бизнеса? Ведь розничная 
продажа слабоалкоголь-
ных напитков - их основ-
ная статья доходов.  

Законопроект пока не 
принят, но он уже вызвал 
неоднозначную реакцию в 
различных слоях общества 
и, похоже, единого мнения 
в этом вопросе нет. 

По данным ВЦИОМ, сред-
ний возраст, когда подростки 
начинают употреблять пиво, 
снизился до 10 лет.  Врачи-

наркологи давно бьют тре-
вогу о растущем пьянстве (!) 
в подростковой среде.  При-
выкание к пиву происходит в  

Очередная встреча, 
организуемая Сургутским 
краеведческим музеем в 
рамках  проекта «Музей 
– территория равных: от 
стиляг до эмо», состоится 
18 сентября. 

Музейные работники попы-
таются воспроизвести атмос-
феру столичного кафе «Бро-
дячая собака». На посиделки 
приглашены люди старшего 
поколения и молодая поросль. 

На мероприятии будет пред-
ставлен мультимедийный мате-
риал «Пощечина общественно-
му вкусу», который познакомит 
участников встречи с периодом 
возникновения неформальных 

Стиляги и эмо соберутся 
                      в «Бродячей собаке»

направлений в России в нача-
ле XX века, связанных с авангар-
дизмом. 

Это движение затронуло все 
сферы творчества: литературу, 
живопись, музыку, театр, архи-
тектуру, кино. 

Молодые представители 
богемы, полные честолюбивых 
замыслов, собиралась в не-
больших городских кабачках, 
подвалах. Самым известным 
литературно-артистическим 
столичным кабаре того вре-

мени была «Бродячая собака». 
Организаторы его стремились 
создать надежный приют для 
художников, поэтов от дисгар-
монии современной цивили-
зации и буржуазной действи-
тельности. Приют в кабаре на-
ходили самые разные «бродя-
ги от искусства». 

Сургутский вариант ле-
гендарного кафе посе-
тят выпускники сургутской 
«Красной школы», предста-
вители творческой интел-

лигенции города, участни-
ки проекта «Музей – терри-
тория равных».

Аэлита Ахмедова 

Новосибирск помогает нефть 
добывать да за милицией следить

Вчера в Сургутской торгово-промышленной палате 
состоялась встреча новосибирских бизнесменов с 
деловыми кругами нашего города. 

В отличие от многих других городов столица Западной 
Сибири снабжает наш город как образованными людьми, 
так и высокими технологиями, качественной инновацион-
ной продукцией. Нефтяные компании заключают контрак-
ты с новосибирцами на поставку геофизического оборудо-
вания, а предприятия ЖКХ закупают стройматериалы, пла-
стиковые окна и двери, трубы, вентиляционное оборудова-
ние. Приборы слежения за автотранспортом тоже привезли 
из Новосибирска. Сегодня они установлены во многих пред-
приятиях, в том числе и на милицейских автомобилях.  

Андрей Нестеров

Медики СурГУ готовят журнал
Очередной, уже третий по счету журнал  «Вестник 
СурГУ. Медицина» готовят ученые медицинского 
института Сургутского госуниверситета. 

Издание будет носить не только информационный, но 
и прикладной характер; его экземпляры планируется рас-
пространить в больницах и поликлиниках города и района.

Как сообщается на сайте СурГУ, в номер журнала вой-
дут такие разделы, как «Практикующему врачу», «Клиника», 
«Наука». Авторы этих материалов - именитые профессо-
ра, доктора наук, практикующие врачи и даже аспиранты 
и студенты, преуспевающие на научно-практическом по-
прище.

Напомним, что мединститут СурГУ на протяжении многих 
лет активно шефствует над городской медициной и подска-
зывает ей новые технологии. Издание медицинского вестни-
ка - один из способов этого шефства.

Дмитрий Карелин

Приглашаем сургутян принять 
участие в публичных слушаниях 

по внесению изменений 
в Устав города

19 сентября в Сургуте пройдут публичные слушания  
по проекту решения Думы о внесении изменений 
в Устав города. Принять участие в  них могут все  
желающие.  

Слушания пройдут в зале заседаний Думы города в 
здании по улице Восход, 4. Начнутся в 10.00.  Заявки на 
участие в   слушаниях  принимаются по адресу:   ул. Вос-
ход, 4, каб. 207, тел. 52-83-84, факс 52-80-11.

С  решением Думы города  от 2 июля 2009 года № 588-
IV ДГ о  назначении публичных слушаний  можно ознако-
миться в газете «Сургутские ведомости» № 26 от  11 июля 
2009 года, а также на интернет-сайте Администрации го-
рода www.admsurgut.ru в разделе «Законодательство - Ре-
шения Думы города Сургута». 

Информационно-аналитическое управление 
Администрации города Сургута

Городской луже – 15 лет
Луже перед нашим домом 24 на улице Маяковского 
исполнилось 15 лет – сообщили новость в редакцию 
«СТ» сургутяне. Нет, конечно же, зимой никакой 
лужи там нет, так как лежит снег. 

Но в теплое время года она там словно прописана на-
вечно. Жильцы обращались в управляющую компанию 
«ДЕЗ ВЖР», но пока никакой помощи не получили. В Вос-
точном районе города есть несколько таких мест, где ра-
нее лужи были регулярно. В 2006 году ликвидировали са-
мую большую из них – на Геологов, которая не исчезала 
из-за отсутствия ливневой канализации. Теперь там вода 
собирается редко. 

В 90-х годах прошлого века большие лужи регулярно на-
блюдались на улице Профсоюзов. Там тоже была произве-
дена реконструкция дороги, и ситуация в корне изменилась. 
В итоге к 2008 году на большинстве центральных улиц не 
осталось мест, где собиралась бы в большом количестве во-
да. Зато во дворах таковых по-прежнему хватает.

Игорь Бурмасов

ф
от

о 
Л

ео
н

и
да

 Б
ер

ез
н

и
цк

ог
о

ф
от

о 
Л

ео
н

и
да

 Б
ер

ез
н

и
цк

ог
о



На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    
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Где не лежит 
полицейский?

На «ГЛ» дежурю впервые и в отли-
чие от своих сослуживцев не нарабо-
тал связей с читателями. В этом пла-

не даже высоковольтный электрический столб имеет 
передо мной преимущество. Вспомним анекдот о кур-
санте милиции, сумевшем на выпускном экзамене лег-
ко придраться к столбу: увидев наверху провода, он 
пнул неодушевленный предмет и сказал: «Ах, ты, свя-
зи завел?» 

Связи – дело наживное, а пока буду на свой лад обы-
грывать драгоценное общение с вами. На мой взгляд, 
«ГЛ» - это не строго «вопрос-ответ», а весьма широкий 
формат.

Придется плавать?
Телефон и впрямь накаляется до предела. Первый 

(знаковый) звонок и сразу самая животрепещущая те-
ма – ЖКХ. Должностные лица официально ответят чита-
тельнице позже, а мы ввиду знаковости осветим вопрос, 
нарушив принятые правила. Жительница  дома № 32/2 
по ул. Мира Татьяна Федорова рассказала, как недол-
го радовалась капитальному ремонту их двора, особен-
но аккуратному стоку талых и дождевых вод к централь-
ному коллектору. Но поблизости началось строительство 
неизвестного объекта без полагающейся в таких случа-
ях ограды, без информации о заказчике и подрядчике. 
Наверное, можно бы потерпеть неудобства (дело-то на-
верняка плановое), но беда в том, что строители со сво-
им «раззудись, плечо, размахнись, рука» засорили сток. 
Скоро, как известно, пора осенних ливней, и Татьяна Ан-
дреевна боится, что придется ей в почтенном возрасте 
вспомнить плавательные навыки. 

Второй дозвонилась пенсионерка Ираида Колча-
нова с улицы Мелик-Карамова, когда-то доверившая-
ся агрессивной рекламе компании «Русская недвижи-
мость». Теперь задача – как вернуть  кровные накопле-
ния? Сразу отвечу Ираиде Дмитриевне, что контактные 
данные обо всех финансовых «пирамидах» типа Русско-
го Дома «Селенга» недавно публиковались – вниматель-
но читайте нашу газету. Бросается в глаза, что разного 
рода мошенники дьявольски играют на патриотических 
чувствах, делая акцент на слове «русский». Вот такой на-
циональный вид спорта: «бег с барьерами» - позанима-
ли деньги у доверчивых людей и давай убегать огромны-
ми прыжками.

Третьей была молодая мама, пожелавшая, к сожале-
нию, остаться неизвестной. Так как она вошла в симво-
лическую тройку призеров, опять-таки в виде исключе-
ния разделим ее тревогу о том, что по ул. Декабристов, 
близ дома 5/1, отсутствуют указательный знак или, на 
худой конец, так называемый «лежачий полицейский». 
Надо, надо бы предпринять меры, ведь поблизости гим-
назия №2. Как тут не вспомнить об одном региональном 
опыте в России: там дорожные службы, ГИБДД совмест-
но с городскими властями решили, не мудрствуя лукаво, 
большими буквами на асфальте трафаретить надписи 
«Школа». Этот креатив по достоинству оценили, прежде 
всего, сами водители, признавшиеся, что за разметкой 
следят всегда, а вот голову поднять на верхний знак не 
всегда удосуживаются.

Не кощунственно ли?
Анонимных звонков было много. Признаться, после 

них остается неприятный осадок. По мне, так правду-
матку рубить в глаза, вести открытый, принципиальный 
разговор. Ну чего бояться сибирякам – все равно даль-
ше Сибири не сошлют. Потому откровенно симпатизи-
ровал Борису Красновскому с ул. Декабристов, давне-
му поклоннику «Сургутской трибуны». Имея обыкновение 
ежедневно читать газету от корочки до корочки, Борис 
Аркадьевич обратил внимание на заявление замдирек-
тора департамента городского хозяйства  Валерия Ко-
щуга, считающего задержку подачи теплоносителя един-
ственным выходом в борьбе с жильцами-должниками 
(см. «СТ» от 10.09.2009, заметка «За долги тепло задер-
жат»).

Более чем странно слышать пенсионеру такие заявле-
ния в  условиях, когда давно живем по законам рынка, 
и домами управляют  профессиональные компании, по 
крайней мере, таковыми они себя считают. Как быть мо-
лодым семьям с грудными детьми, если завтра начнется 
похолодание? Не кощунственно ли руководству депар-
тамента подвергать людей такому испытанию? Ведь жи-
вем в экстремальных условиях Крайнего Севера… 

В Солнечном заселят новый дом 
Несмотря на кризис, администрация района про-
должает выполнять обязательства по бюджетным 
жилищным программам. 14 сентября в поселке 
Солнечный Сургутского района заселят новый 140-
квартирный капитальный дом на улице Космонав-
тов. 

Как сообщила пресс-служба администрации района, рас-
пределение квартир производилось в соответствии с окруж-
ной программой «Улучшение жилищных условий населения 
Югры на 2005-2015 годы». Новоселье отметят 127 семей. 
Некоторые семьи получат по две или три  однокомнатных 
квартиры, это связано с  тем, что в новом доме  недостаточ-
но двух- и трехкомнатных квартир для предоставления  оче-
редникам. Возводило жилой дом ОАО СФ «Экпаш», финанси-
рование производилось  из бюджета ХМАО-Югры  и  бюджета  
Сургутского района. 

Игорь Бурмасов

Молодежь «Сургутнефтегаза» 
помогла инвалиду 

25 сентября в Сургут из крымского санатория 
им. Бурденко активисты молодежного объеди-
нения «Сургутнефтегаза» привезут инвалида-
колясочника Сергея Усанина, над которым они 
взяли шефство 8 лет назад. 

У Сергея большая часть тела парализована, он не 
может самостоятельно передвигаться. Но ему повезло: 
у него есть замечательные друзья, которые заботятся о 
нем. Молодые нефтяники всячески помогают Сергею в 
лечении и решении бытовых проблем. Санаторий, ку-
да ездил Сергей, является единственным на всем про-
странстве СНГ, где есть хорошая база для реабилитации 
инвалидов-колясочников и заботливый персонал. Сер-
гей пробыл в санатории 43 дня. 

Андрей Нестеров

В общественную при-
емную «СТ» обратилась 
женщина пенсионного 
возраста, которую, по 
ее словам, хитростью 
заставили приобрести 
таймшер – сертификат 
на периодическое вла-
дение недвижимостью 
за границей стоимостью 
800 евро. Оформить 
покупку и уплатить 
деньги оказалось про-
ще простого. А вот дать 
сделке обратный ход не 
получилось.

о словам читатель-
ницы, она до сих пор не может 
понять, как же так вышло, что 
она в течение всего лишь одно-
го дня лишилась солидной ча-
сти своих сбережений и ста-
ла совладелицей туристическо-
го домика в Туманном Альбио-
не. Кстати, насчет домика еще 
предстоит выяснить, действи-
тельно ли покупательница име-
ет на него права, – она этого до 
сих пор не знает.

А началось все с того, что 
женщина, находясь в одном из 
крупных торговых центров горо-
да, заинтересовалась раздава-
емыми там рекламными букле-
тами, в которых предлагалось 
на выгодных условиях стать со-
владельцем жилья за рубежом. 

- Если бы я просто прочитала 
эту информацию и не подвер-
глась психологическому воз-
действию человека, который 
раздавал эти буклеты, я бы, ско-
рее всего, не решилась на по-
купку, - говорит пострадавшая. 

Но ее заботливо обработа-
ли и не выпускали из рук, по-
ка она не поставила подпись в 
договоре, который практически 
не читала, да еще тут же уплати-
ла деньги.

Придя домой и переосмыс-
лив свои действия, женщина 
решила, что с покупкой погоря-
чилась. Зачем ей домик в Ан-
глии, которым можно пользо-
ваться только одну неделю в го-
ду, учитывая еще и то, что денег, 
чтобы добраться до приобре-
тенной недвижимости, у нее не 

Осторожно, таймшер 
Сургутянку обманом заставили купить долю недвижимости в Англии 

Таймшер (от англ. time share – «поочередность») 
– одна из форм туристических услуг, владение не-
движимостью в курортных местах с правом поль-
зоваться ею в течение ряда лет, но только лишь 
несколько дней или недель в году. 
В России таймшер не так распространен, как на 
Западе; законодательство нашей страны практи-
чески не регламентирует этот вид услуг, поэтому 
таймшер у нас, как правило, становится предме-
том мошенничества.
Так, например, год назад в Москве была задер-
жана преступная группа, члены которой торгова-
ли уже проданными таймшерами известных фирм 
по поддельным документам. Хитроумные продав-
цы курортной недвижимости за два года своей 
преступной деятельности собрали со своих клиен-
тов 20 млн. рублей.

осталось? Потом, для того что-
бы выехать из страны, нужен за-
гранпаспорт, которого нет; во-
вторых, нужно оформлять визу, 
а это опять хлопоты.  Женщина 
решила отказаться от приоб-
ретения, но сделать это оказа-
лось не так-то просто. Сотруд-
ники фирмы, которым она упла-
тила 800 евро, сказали, что они 
только посредники, и о том, что-
бы дать сделке обратный ход, 
нужно договариваться напря-
мую с английской стороной. 
Пенсионерке сделали прямо-

таки издевательское предло-
жение – съездить в Лондон и 
самой решить свою проблему. 
А проблема действительно из 
труднорешаемых. 

- Это очень напоминает слу-
чаи с пресловутыми кадровыми 

агентствами, - говорит адвокат 
Сургутской межрегиональной 
коллегии адвокатов Алексей 
Редькин, который ознакомил-
ся с ситуацией. – Помните, ког-
да кадровые агентства, то тут 
то там появлявшиеся в городе, 
предлагали услуги по поиску 
работы, но составляли догово-
ра таким образом, что человек 
платил деньги не за найденную 
вакансию, а за информацию о 
вакансиях? Получалось, что га-
рантий у клиентов этих агентств 
никаких не было, люди отда-

вали деньги, а в итоге могли 
остаться ни с чем, так как фир-
ма не гарантировала результат. 
И предъявить какие-либо пре-
тензии в таких случаях не пред-
ставлялось возможным, ведь 
человек добровольно согла-

шался на предлагаемые усло-
вия и заверял свой выбор лич-
ной подписью.

В ситуации, в которой ока-
залась читательница, все то же 
самое. Консалтинговая фирма, 
которая предложила женщине 
сделку, действительно, по до-
кументам выступает посредни-
ком. Эта фирма от имени граж-
данки заключила договор с ан-
глийской фирмой, не имеющей 
представительств в России. Со-
гласно прописанным в догово-
ре условиям женщина может 
предъявить свои претензии в 
адрес только этой иностран-
ной фирмы, причем только на 
основании английского зако-
нодательства. То есть договор, 
подписанный читательницей, 
составлен таким образом, что 
никакой ответственности сур-
гутская фирма на самом де-
ле не несет. И по документам 
здесь все законно, - сказал ад-
вокат.

…Однако учитывая то, что 
в России нередко бывали слу-
чаи, когда таймшеры продава-
ли гражданам по подложным 
документам, или заключали до-
говоры на уже проданные сер-
тификаты, мы посоветовали чи-
тательнице обратиться в право-
охранительные органы. Возмож-
но, это даст какие-то результаты. 
Ну а тем, кто еще не попался на 
удочку аферистов, настоятельно 
рекомендуем сто раз подумать, 
прежде чем отдать деньги не-
знакомым людям.   

Дмитрий Карелин
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20 октября 2009 года в 18.00 в театре Сургутско-
го государственного университета  состоится   Х 
городской фестиваль-конкурс студенческого 
творчества «Дебют первокурсника - 2009» . 

Фестиваль является первой частью фестивалей и 
конкурсов творческих коллективов высших и средних 
специальных учебных заведений города Сургута в те-
чение учебного года. Девиз фестиваля «Учись в Югре! 
Твори в Сургуте! Поступай правильно!». Тема события 
этого года  - «Первопроходцы». Количество  участни-
ков от одной команды ограничено до 30 человек. Все-
го предполагается свыше 300 участников и более 500 
зрителей. 

Целью фестиваля является выявление талантливой 
студенческой молодежи. 

В фестивале примут участие представители и твор-
ческие коллективы студентов первого курса очной 
формы обучения высших и средних специальных учеб-
ных заведений города. 

День первокурсника позволит вчерашним школьни-

Х городской фестиваль-конкурс студенческого творчества

  «Дебют первокурсника - 2009»
кам влиться в бурную студенческую жизнь, в которой 
есть место не только лекциям, зачетам и сессиям, но и 
творчеству, спорту, активному отдыху.

В рамках фестиваля пройдет конкурс «Афиша дебю-
та», которая отражает анонс программы вуза или ссу-
за.  В состав жюри фестиваля войдут независимые 
эксперты из числа специалистов культуры, искусства, 
молодежной политики города и округа, а также спон-
соры и партнеры комитета молодежной политики. Вы-
ступления будут оцениваться в двух номинациях: «Выс-
шие учебные заведения», «Средние специальные учеб-
ные заведения». Специальные номинации: «Лучшая 
женская роль», «Лучшая  мужская роль», «Лучший сце-
нарий», «Лучшая режиссура», «Лучший актерский со-
став», «Лучшее музыкальное оформление», «Лучшее ху-
дожественное оформление»  и др.

Заявки на участие в фестивале принимаются до 16 

октября 2009 года (до 16.00) по адресу: ул. Энгель-

са, 8, администрация города, каб. 508, тел.: 52-22-95, 

erohina@admsurgut.ru  

На окружном совеща-
нии педагогических 
работников образова-
тельных учреждений 
Югры обсуждалась 
реализация националь-
ной образовательной 
инициативы «Наша 
новая школа». 

едагоги говори-
ли про новые образова-
тельные стандарты, систе-
му поддержки талантли-
вых учеников, повышение 
квалификации учителей. 
Обычно инновационные 
технологии в образовании 
вызывают скептическое 
отношение или просто пу-
гают учителей. Только не у 
нас.

Югорские педагоги са-
ми являются новаторами 
и готовы поделиться нара-
ботанным опытом с други-
ми регионами. Возникают 
даже подозрения, что об-
разовательная инициати-
ва новой для югорских пе-
дагогов не является.

Президент 
контроля 

не ослабил 
Президент Дмитрий 

Медведев в свою бытность 
первым вице-премьером 
курировал нацпроект «Об-
разование». Выступая пе-
ред Федеральным Собра-

Год учителя
Президент Дмитрий Медведев под-
держал предложение образователь-
ного сообщества  объявить 2010 
год Годом учителя. «Мы сделаем 
все, чтобы учитель стал уважаемой 
фигурой в обществе. Но и сами пе-
дагоги должны быть внимательны к 
ученикам, уважительно относиться 
к ним. Должны помогать им стано-
виться самостоятельными, творче-
скими и уверенными в себе людь-
ми», - сказал президент.

До «Новой школы» - 
 один шаг 

Югра досрочно выполнила 
педагогический наказ президента России

нацпроекты

Александр Филипен-
ко: «Премии в 2008 году 
получили 266 югорских 
педагогов»

Алексей Майоров: 
«Нужно сосредоточить 
усилия на участии в 
грантовых програм-
мах»

Как воспитать личность
На встрече с лучшими учителями Югры губерна-
тор Александр Филипенко упомянул о философ-
ских проблемах воспитания. Немаловажной Алек-
сандр Филипенко назвал проблему воспитания 
лидеров в детской среде. Среди других проблем-
ных точек губернатор отметил тенденцию превра-
щения учителя в простого передатчика знаний. 
Он призвал воспитывать в детях личностные ка-
чества, усиливать моральное воздействие, чтобы 
шел культурный рост общества.

нием, президент огласил 
пять направлений стра-
тегии «Наша новая шко-
ла»: 1) разработка новых 
образовательных стан-
дартов, учитывающих не-
обходимость подготовки 
конкурентоспособных и 
технически грамотных вы-
пускников, 2) выстраива-
ние системы поиска и под-
держки талантливых детей, 
3) разработка системы мо-
ральных и материальных 
стимулов для сохранения 
в школах лучших педаго-
гов, пополнения школ но-
вым поколением учите-
лей, 4) превращение школ 
в центры образования, за-
нятий творчеством и спор-
том, об-
н о в л е н и е 
материаль-
ной базы, 
5) приме-
нение ин-
дивидуаль-
ного под-
хода к уче-
н и к а м , 
здоровье- 
сберегаю-
щих техно-
логий.

В конце 
2008 года 
были под-
ведены го-
довые итоги реализации 
нацпроекта «Образова-
ние» в Югре, а также от-
мечены достижения в об-
ласти развития образова-
ния. Самое время срав-

нить то, что предлагает 
президент и что уже сдела-
но в Югре, чтобы понять, 
на каком этапе развития 
находится окружное обра-
зование.

Таланты нашли 
поддержку 

Итак, начнем по порядку, с 
тех самых технически грамот-
ных и конкурентоспособных 

учеников. В Югре все школы 
имеют доступ в сеть Интер-
нет. Была нехватка оборудо-
вания и программного обе-
спечения, но эти проблемы 
преодолены. Для учрежде-
ний начального и среднего 
профессионального образо-
вания закуплены комплекты 
программного обеспечения. 
Очень хорошо, что в рам-
ках соглашения между Феде-
ральным агентством по обра-
зованию и правительством 
Югры удалось значитель-
но улучшить материально-
техническую базу целого ря-
да школ за счет средств фе-
дерального бюджета. 

Талантливая молодежь 
Югры также получала под-
держку из бюджета. 243 
юноши и девушки получили 
в 2008 году премии прези-
дента РФ и губернатора авто-
номного округа, а также при-
няли участие в международ-
ных стажировках и гастролях. 
Не были обделены внимани-
ем и педагоги.

Премии в 2008 году по-
лучили 266 югорских учите-
лей, из средств федерально-
го бюджета по 100 тыс. ру-

блей досталось 105 лучшим 
из лучших. Подающих надеж-
ды молодых педагогов Югра 
отправляла на повышение 
квалификации, для руково-
дителей школ проводились 
мастер-классы, форумы, 
практикумы. 

Осталось немного 
За 2008 год програм-

ма реализации нацпроек-
та «Образование» в Югре 
профинансирована в объе-
ме 1 млрд. 58 млн. рублей, 
или на 90,3 процента от го-
довых начислений. Двадцать 
одна школа получила госу-
дарственную поддержку на 
реализацию инновационных 
образовательных программ 
и программ развития из фе-

дерального и регионального 
бюджетов. 

Заместитель председа-
теля Правительства Югры 
Алексей Майоров отметил, 
что Югре для реализации 
стратегической инициа-

тивы «Наша новая школа» 
потребуется минимум уси-
лий. По его словам, у нас в 
регионе заложены основы 
формирования стимулов 
для повышения эффектив-
ности работы педагогов. 
Одной из таких основ в 
правительстве региона ви-
дят переход на новую си-
стему оплаты труда педа-
гогов, а также расширяю-
щуюся систему грантовой 
поддержки как на уровне 
президента, так и на уров-
не губернатора, а также 
глав городов и районов.

- Мы создали для педа-
гогов своеобразную лест-
ницу успеха: сначала они 
претендуют на грант главы 
города, затем на губерна-
торский грант, а после, ес-
ли в успехе более чем уве-
рены, могут побороться и 
за президентский грант. 
Это закономерно и спра-
ведливо, при такой систе-
ме поощрения у большего 
числа педагогов появля-
ется желание расти в про-
фессиональном плане, - 
сказал Алексей Майоров.

Кстати, гранты фе-
дерального уровня до-
стаются далеко не всем 
российским педагогам-
новаторам. В ряде регио-
нов на президентскую пре-

мию могут рассчитывать 
лишь единицы. О регио-
нальной или муниципаль-
ной поддержке учителей 
там и вовсе не слышали. 

Андрей Нестеров
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В редакцию «СТ» обра-
тился читатель Андрей 
Валобуев. Он прочел 
на Сургутском форуме 
переписку пользова-
телей и увидел карту 
атомных взрывов в 
Югре, которую «любез-
но» предоставил сервис 
Google.Maps. Карту 
атомных взрывов чита-
тель прислал по элек-
тронной почте корре-
спонденту «СТ», задав 
вопрос, действительно 
ли в Югре и Тюменской 
области производились 
ядерные испытания.

Сегодня, по словам эко-
лога Виктора Соловьева, 
беспокоиться о радиацион-
ном фоне в нашем регионе 
не стоит: он в норме. Эко-
логу известно о нескольких 
атомных взрывах в Югре, но 
ни один из них не был осу-
ществлен в атмосфере или 
под водой. Все они были 
подземными. 

Взрывали ради 
нефти и газа 

Историк Сергей Элька-
нин в своей статье о про-
мышленных атомных взры-
вах отметил, что в Тюмен-
ской области производились 
такие взрывы на протяже-
нии почти 20 лет! Впервые 
подземный атомный взрыв 
был осуществлен по заказу 
Министерства газовой про-
мышленности СССР в 1967 
году. Он был сделан в Ниж-
нетавдинском районе на 
глубине 172 метров. Мощ-
ность заряда составила 0,3 
килотонны. Взрыв понадо-
бился для быстрого созда-
ния подземной емкости.

Следующий взрыв был 
сделан в августе 1974 го-
да на Ямале. В северной ча-
сти Тазовского полуостро-
ва взорвали бомбу мощно-
стью 7,6 килотонны на глу-
бине 534 метра. С помощью 
этого взрыва специалисты-

сейсмологи провели глу-
бинное исследование зем-
ной коры.

Первый ядерный взрыв 
в Югре прогремел 17 октя-
бря 1978 года. В Березов-
ском районе на глубине 593 
метра взорвали бомбу мощ-
ностью 23 килотонны. Это 
был самый мощный взрыв 
атомной бомбы в истории 
Тюменской области. В 1985 
году была взорвана самая 

Ядерный гриб тайги
Опасны ли атомные шахты Югры для людей?

С
огласно данным книги «Ядерные взрывы в СССР», 
выпущенной в 1992 году, из 115 мирных ядерных 
взрывов 25 были выполнены для интенсифика-

ции нефтяных и газовых месторождений, 22 - для соз-
дания подземных емкостей для хранения газа и кон-
денсата, 5 - для гашения аварийных газовых фонта-
нов. По заказу высшего руководства нефтегазовой 
промышленности СССР было произведено 39 подзем-
ных атомных взрывов.

Первый ядерный взрыв в 
Югре прогремел 17 октября 
1978 года.

глубинная подземная 
бомба. Для этого за-
ряд опустили в скважи-
ну глубиной 2860 ме-
тров. Взрыв с кодовым 
обозначением «Бен-

зол» произвели в Нефтею-
ганском районе. Последний 
раз подземный атомный 
взрыв в Тюменской обла-
сти прогремел в 1988 году 
(объект «Рубин-2»).

Опасность была 
Насколько опасны для 

населения округа те шахты, 
куда спускались и где взры-
вались ядерные заряды? В 
период с 2000 по 2003 го-
ды специалисты Миниму-

щества, Минатома, сан-
эпиднадзора и Минприро-
ды РФ приезжали в Югру 
для обследования всех пя-
ти атомных шахт. Экспер-
ты установили, что объект 
«Ангара», который распо-
ложен в Октябрьском рай-
оне, находился в аварий-
ном состоянии. В срочном 
порядке на нем были про-
изведены изоляционно-
ликвидационные работы. 
Остальные объекты, по дан-
ным экспертов, не имели 
повышенного радиационно-
го фона на поверхности.

Эти шахты были одно 
время настоящей головной 

болью окружных властей. В 
2003 году начальник окруж-
ного управления радиаци-
онной безопасности Виктор 
Мигунов жаловался СМИ на 

то, что Минатом РФ долгое 
время не формировал ко-
миссию по приемке и экс-
пертизе данного объекта, не 
выделял на него средства. В 
итоге для проведения про-
филактических работ на осо-
бо аварийном объекте «Ан-
гара» за два года из бюдже-

та Югры было потрачено бо-
лее 52 млн. рублей.

Безопасность 
гарантировали
Мероприятия по эколо-
гической реабилитации 
ядерных шахт осущест-
влялись в ХМАО в рам-
ках территориальной 
программы «Обеспече-

ние радиационной безо-
пасности населения Ханты-
Мансийского автономно-
го округа на 2001-2006 го-
ды».

- Места проведения под-
земных ядерных взрывов 
являются по существу мо-

гильниками радиоактивных 
отходов и требуют соответ-
ствующего отношения к се-
бе. Они локализованы в под-
земных зонах механического 
воздействия взрывов, распо-
ложенных на глубинах 500- 
3000 метров. В ряде случа-
ев в этих районах ведется 
интенсивная нефтедобыча 
и расположены населенные 
пункты. Оплавленные в ре-
зультате взрыва стенки зон 
являются препятствием для 
распространения радиоак-
тивных продуктов взрыва. 

Наиболее чувствитель-
ным элементом экосистемы 
в этом случае, в первую оче-
редь подверженным опас-
ности радиоактивного за-
грязнения при разрушении 
стенок зон, являются пла-
стовые воды. Поэтому важ-
ную роль играет обеспече-
ние такого режима хозяй-
ственной деятельности на 
прилегающей территории, 
при котором полностью ис-
ключается возможность ис-
кусственного разрушения 
стенок зоны (искусствен-
ного проникновения в под-
земные зоны механическо-
го воздействия взрывов). 
В связи с этим было при-
знано, что на прилегаю-
щей территории необходи-
мо создать зону наблюде-
ния с особым режимом хо-
зяйственного пользования, 
что и было сделано, - пояс-
няет начальник отдела От-
деления законотворческой 
деятельности   ФГУП ЦНИИ-
АТОМИНФОРМ А.Чопорняк 
в своем научном труде под 
названием «Правовые про-
блемы экологической ре-
абилитации объектов под-
земных ядерных взрывов».

А как же водичка? 
Мы внимательно изучи-

ли карту атомных взрывов 
в Югре. Все атомные заря-
ды были подорваны вдалеке 
от крупных населенных пун-
ктов. Ближайший к Сургуту 
атомный объект расположен 
более чем в 150 километрах 
от города. Так что информа-
ция о том, что город куда-то 
может провалиться или как-
то пострадать от радиации, 
не подтвердилась. Вода из 
подземных источников так-
же не имеет повышенного 
радиационного фона. Эко-
логи не рекомендуют употре-
блять ее без фильтра по дру-
гой причине - из-за наличия 
вредных для человеческого 
организма примесей, кото-
рые есть даже в воде тех ре-
гионов, где атомных испыта-
ний не было вовсе.

Игорь Бурмасов

Эти шахты были одно время 
настоящей головной болью 
окружных властей.

1. Техобслуживание систем кондиционирования (количество оборудования, подлежа-
щего обслуживанию-105шт, срок выполнения работ-2 раза в год)

2. Техобслуживание рентгенаппаратов (количество оборудования, подлежащего 
обслуживанию-9шт, срок выполнения работ: февраль-Зшт, май-Зшт, сентябрь-2шт, ноябрь-
1шт).

3. Техобслуживание оборудования НК (УЗД, НГС, ТДМ, МТ) (количество оборудования, 
подлежащее обслуживанию-23шт, срок выполнения работ: март-6шт, апрель-7шт, октябрь-
8шт, ноябрь-2шт).

4. Техобслуживание цифрового комплекса «Эксперт» (количество оборудования, подле-
жащего обслуживанию-1шт, срок выполнения работ: апрель).

5. Техобслуживание установок очистки питьевой воды (количество оборудования, под-

Сургутское УМН ОАО «Сибнефтепровод»
г.Сургут приглашает предприятия и организации принять участие 

в открытых конкурсах на размещение заказов на поставки МТР (конкурсных торгах) и оказание услуг в 2010 году 
по следующим направлениям:

лежащего обслуживанию-22шт, срок выполнения работ: март-22шт, июнь-22шт, сентябрь-
22шт, декабрь-22шт).

Для участия в Конкурсных торгах необходимо направить на имя председателя конкурс-
ной комиссии Сургутского УМН ОАО «Сибнефтепровод» заявку на получение документов по 
факсу: (3462) 39-13-19

Документы можно получить в бумажном или электронном виде по адресу: г.Сургут, 
ул.Кукуевицкого, 14.

Контактные телефоны: (3462) 39-12-26, 39-12-10.
Для получения электронной версии укажите электронный адрес, Ф.И.О. контактного 

лица от организации, номер телефона и факса.
О возможных изменениях условий проведения предварительного отбора будет сооб-

щено дополнительно.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ 

«Урал-самосвал» 2001 и 2005 г.в., 

дорожный каток ДУ-85 2001 г.в., 

экскаваторы «Кранекс 

                ЕК-270» 2000 г.в., 

МКСМ-800 2000 г.в.

«Урал-самосвал» 2001 и 2005 г.в., 

дорожный каток ДУ-85 2001 г в

АВТОМОБИЛИ:АВТОМОБИЛИ:

Телефон 72-64-34.
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стрельба

интервью

Ведущий страницы – Александр Миронов.
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5 сентября в поселке Барсово на территории учебно-
тренингового центра «Форт Байт» состоялось от-
крытое первенство по тактической стрельбе и со-
ревнования по снайпингу, организатором которых 
выступил спортклуб «Мужские игры» при поддержке 
Сургутского филиала ОАО «Ханты-Мансийский банк». 
В этом турнире приняли участие спортсмены из Ново-
го Уренгоя, Нижневартовска, Ноябрьска, Лянтора и 
Сургута. 

Впервые соревнования по тактической стрельбе в горо-
де Сургуте  проводились 12 июня этого года и сразу вы-
звали большой интерес не только у сургутян. В соревнова-
нии по тактической стрельбе участники смогли показать 
свое мастерство при изменении оперативной обстановки, 
в условиях, приближенных к реальным условиям боя, уме-
ние применять оружие в ближнем бою, особенно в части, 
касающейся наиболее сложных видов стрельбы - в движе-
нии и скоростной стрельбы.

Снайпинг - это 
военно-прикладной 
вид спорта из оружия 
высокого класса точ-
ности стрельбы. Пра-
родителем данного 
вида спорта являют-
ся армейские снай-
перы. В соответствии 
с правилами откры-
того первенства по 
снайпингу все участ-

ники должны быть в 
военной форме, иметь необходимое снаряжение, основ-
ное (снайперская винтовка или автомат) и вспомогатель-
ное (пистолет) оружие. В ходе соревнования стрелки про-
демонстрируют навыки точной стрельбы, стрельбы на мак-
симальную дальность, по малоразмерным целям и хирурги-
ческой стрельбы.

Захватывающая борьба не оставила равнодушным ни-
кого из присутствующих. Участники делились друг с другом 
опытом, переживали за своих товарищей, дружески подба-
дривали выступающих соперников.

В сложной и упорной борьбе пальму первенства среди 
участников соревнований по тактической стрельбе завое-
вал Алексей Форостян из города Ноябрьска. На второй по-
зиции почетно расположился участник из города Сургута 
Сергей Пантелеев. Третье место занял еще один сургутянин 
Виктор Усков.

В турнире по снайпингу весь пьедестал почета оккупи-
ровали сургутяне. Лучший результат среди всех участников 
первенства показал Владислав Демидов. Второе место за-
нял Сергей Пантелеев, который выступал сразу в двух клас-
сах. Замкнул тройку призеров Александр Зыков.

Мужские игры

В Сургуте прошел тур предварительного этапа розы-
грыша Кубка России, сибирские команды суперлиги и 
высшей лиги «А» сыграли первые официальные игры 
сезона. Появился, таким образом, повод обратиться к 
главному тренеру нашей команды Рафаэлю Хабибулли-
ну за комментарием по поводу увиденного на обнов-
ленной «Волейбольной арене». 

Рафаэль Хабибуллин: 

«Подготовка к сезону продолжается»

- Рафаэль Талгатович, - Рафаэль Талгатович, 
как вы оцениваете первые как вы оцениваете первые 
игры «Газпрома-Югры» в игры «Газпрома-Югры» в 
сезоне? сезоне? 

- Игры сложились не-
просто, но так и должно 
было быть. Команда про-
вела сорок девять дней 
на сборе в Адлере, на-
ходилась под серьезной 
физической нагрузкой. В 
Сургут ребята прилетели 
седьмого сентября, а уже 
восьмого вышли на пло-
щадку против краснояр-
ского «Дорожника». 

- А разве нельзя было - А разве нельзя было 
подготовиться к турниру подготовиться к турниру 
заранее?заранее?

- Турнир, к которому мы 
готовимся, - это чемпио-
нат страны, стартующий 
в октябре. Исходя из это-
го, предварительный этап 
Кубка России мы рассма-
триваем как продолжение 
тренировочного процес-
са, в ходе которого отла-
живаются игровые связи. 
Формула турнира, ког-
да из шести команд четы-
ре проходят дальше, дает 
возможность для экспе-
риментов. 

На сборах закладывал-
ся физический, функцио-
нальный фундамент, ре-
бята мяча почти не виде-
ли. Пришло время игро-
вой практики. Мы и в 
прежние годы не перегру-
жали команду участием в 
товарищеских турнирах, 
считая, что ребята успеют 
«наесться» волейболом 
на протяжении длинного 
сезона. Впрочем, раньше 
у нас был Кубок Сибири 
и Дальнего Востока, Ку-
бок Губернатора Югры. В 
этом году сложилось по-
другому, в роли подводя-
щего соревнования ока-
зался Кубок России. Ни-
чего страшного. 

Можно было, конечно, 
вернуться в Сургут зара-
нее, потренироваться в 

зале, сыграть пару-тройку 
спаррингов. Но качество 
игры на данном этапе - 
не самое важное. Не се-
крет, что в играх чемпи-
оната, где будет насто-
ящий бой за каждое оч-
ко, крайне важным будет 
фактор психологической 
устойчивости, заряжен-
ности на борьбу. Поэтому 
сейчас более актуально 
было смоделировать для 
команды непростые усло-
вия.

И игрокам полезно 
сразу окунуться в атмос-
феру напряженной борь-
бы, и тренерскому соста-
ву - посмотреть на то, как 
тот или иной волейбо-
лист, команда в целом се-
бя проявят. 

- И как команда себя - И как команда себя 
проявила? проявила? 

- В целом неплохо. По 
настрою, желанию бо-
роться вопросов нет. 
В отсутствие четырех 
игроков (Носенко, Бар-
тман,  Янутов, Родичев. - 
Прим. авт.) мы провери-
ли остальных. Порадова-

играть пять игр подряд, 
но ему объективно не бы-
ло полноценной замены. 
18-го к команде присое-
динится новоиспеченный 
чемпион Европы Збигнев 
Бартман, и в Новосибир-
ске мы будем наигрывать 
его в составе. Насколько 
мне известно, он полон 
желания проявить себя и 
рвется в бой. 

- Бартман и Янутов бы-- Бартман и Янутов бы-
ли на чемпионате Европы, ли на чемпионате Европы, 
а почему не играли Но-а почему не играли Но-
сенко и Родичев?сенко и Родичев?

- Эти два игрока пе-
ренесли в разное время 
операции. И если Носен-
ко практически восстано-

В Сургуте завершился первый этап Кубка России по волейболу

хие результаты. Те игро-
ки, которых я не назвал, 
также продемонстриро-
вали удовлетворительные 
показатели на текущем 
этапе подготовки к сезо-
ну. Особо я хотел бы под-
черкнуть, что сейчас важ-
нее рассматривать общую 
игру команды, а не от-
дельных игроков. То, что 
я увидел, меня на сегод-
няшний день устраивает.

Команда выходит из-
под нагрузок, отлажива-
ются старые и налажива-
ются новые игровые свя-
зи, все идет по плану. 

- Это значит, что в Но-- Это значит, что в Но-
восибирске результат бу-восибирске результат бу-
дет лучше?дет лучше?

- А он у нас и сейчас не-
плохой - мы идем на 2-3 
месте, задача при этом - 
не опуститься ниже чет-
вертого.

Главный же для нас 
показатель - постепенно 
улучшать качество игры, 
чтобы подойти к чемпио-
нату во всеоружии. С этой 
точки зрения мы должны 
показать в Новосибирске 
более содержательный 
волейбол. А сколько мат-
чей выиграем - не важ-
но. Будет качество игры - 
будут и победы. При этом 
хочу отметить, что состав 
команд в нашей сибир-
ской группе, пожалуй, са-
мый ровный по сравне-
нию с другими. Неплохо 
выглядит тот же «Дорож-
ник», «Самотлор» демон-
стрирует потрясающую 
жизнеспособность и во-
лю, «Тюмень» будет се-
рьезным соперником в 
чемпионате. Отдельных 
комплиментов заслужи-
вает «Кузбасс», а новоси-
бирский «Локомотив» уже 
сейчас, без американ-
цев и Казакова, выглядит 
очень мощной командой. 

Так что игры нам пред-
стоят интересные. Под-
готовка к сезону продол-
жается.

ли новички - Мартынюк, 
Гуцалюк.

Потенциал у них, безу-
словно, большой. Непло-
хо смотрелся Ткачев. Коб-
зарь вернулся из юноше-
ской сборной с ангиной, 
мы вынуждены были поло-
жить его в больницу. Во-
обще, по состоянию Иго-
ря к руководству юноше-
ской сборной есть много 
вопросов - игрок уже не 
первый раз возвращается 
оттуда морально опусто-
шенным, а теперь - еще и 
больным. 

Последние игры пока-
зывали, что выходит на 
свой уровень Игорь Шу-
лепов. Ветерану сложно 

вился и будет играть в Но-
восибирске, то Родичев 
сможет помочь команде 
не раньше чем через па-
ру месяцев. 

- А что скажете о новом - А что скажете о новом 
диагональном Максимо-диагональном Максимо-
ве? ве? 

- Андрей - один из луч-
ших диагональных супер-
лиги. Конечно, у него сей-
час идет адаптационный 
период в новой команде, 
есть определенные нюан-
сы, но в целом я уверен, 
что они вместе с Носен-
ко справятся со своей ра-
ботой. Прошедшие игры 
он провел стабильно, де-
монстрируя на фоне фи-
зической нагрузки непло-
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«ПУНКТ НАЗНАЧЕНИЯ 4  3D» 
Ужасы

История на этот раз вращается вокруг Ника 
О Бэннона. Как и прежде, группе счастливчиков, 
благодаря Нику, удается выжить, но смерть во-
все не спешит вычеркивать их из своего списка.    

◗ Сеансы: 16.05, 17.55, 21.40, 23.30    

 «ДЕВЯТЬ» 
Действие этой истории разворачивается в параллель-

ной нам вселенной, главные герои — куклы, пытающиеся 
выжить в своем постапокалиптическом мире. 

◗ Сеансы: 10.30, 12.20, 14.10, 19.45

«ПУНКТ НАЗНАЧЕНИЯ 4»  
Ужасы

◗ Сеансы: 14.35, 16.20, 20.05, 21.55, 
23.45 (Большой зал)    

«ДЕВЯТЬ» 
Действие этой истории разворачивается в параллель-

ной нам вселенной, главные герои — куклы, пытающиеся 
выжить в своем постапокалиптическом мире. 

◗ Сеансы: 10.50, 12.40, 18.10 
(Большой зал)

 «ОПАСНЫЕ ПАССАЖИРЫ ПОЕЗДА 123» 
Триллер

Вооруженные террористы захватывают поезд в нью-
йоркском метро и требуют выкуп за пассажиров. 

◗ Сеанс: 23.55
(Малый зал)    

«ГЕЙМЕР» 
Фантастика

Действие фильма происходит в недалёком утопическом 
будущем, где высочайшее развитие нанотехнологий по-
зволило технологическому гению Кену Кастлу соединить 
видеоигру с реалити-шоу и смоделировать ультрафункци-
ональную мультиплеерную игру «Убийцы», которая стала 
средой обитания местных преступников.

◗ Сеанс:  19.35 
(Малый зал)    

«ДЕЛО №39» 
Ужасы

Социальный работник Эмили Дженкинс с идеалистиче-
скими завихрениями в голове спасает десятилетнюю за-
мученную родителями девочку Лилит Салливан. 

◗ Сеансы: 15.10, 21.40 (Малый зал)    
    

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

История о том, как двое не самых молодых людей, Коль-
цов и Сумароков, волею судьбы оказались вожатыми в 
пионерском лагере в компании в меру энергичного руко-
водства и не в меру энергичных детей. 

◗ Сеансы: 10.40, 12.55, 17.20 (Малый зал)    

Нам звонятЧто бы это значило?Что бы это значило? Нам звонят

Табличка в маршрутке.Табличка в маршрутке.
 Прислала Жанна Семенова. Прислала Жанна Семенова.

- Алло, это «горячая линия» «Сургутской трибуны»? Сделай-
те что-нибудь – у меня тут канализация упала прямо на ребен-
ка на моего…
- Вам «скорую» вызвать?.. или что?
- Нет, зачем «скорую»? Ребенок не пострадал – канализация 
пострадала. 
- Так вам в коммунальную организацию нужно обратиться….
- Послушайте! Я К ВАМ обратился – вот вы мне и помогайте!

● ● ●

- Девушка, мне нужен хе…
- ???... «Хе»? А что это?
- А это салат такой. Не знаю, где найти рецепт.

● ● ●
- А ты меня любишь? Ага? 
- Что? Еще раз повторите…
- Ну, песню такую знаете? «Ты меня любишь, ага»? Кто автор 
строк?

● ● ●
- В вашу приемную не могу дозвониться.
- Вам не отвечают?
- Да нет, отвечает кто-то… Но не человек это…
-  А кто?
- Робот, похоже. Говорит: «Извините, сейчас мы не можем вам 
ответить...».

Невпихуемое

трuбуна
cургутская_ 

отдыхай 16 сентября 2009 года, № 173 7

Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва.

 Воскресенье - выходной.

С ЗАБОТОЙ 
О НАШИХ ДЕТЯХ 

К ЗИМНЕМУ СЕЗОНУ!
Новая коллекция 
зимней одежды:

СУРГУТСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ МАГИСТРАЛЬНЫХ НЕФТЕПРОВОДОВ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ!

Организации и частных лиц о том, что на территории г.Сургута и Сургутского района находятся подземные соору-
жения магистральных нефтепроводов, средств катодной защиты, кабеля связи. Трасса магистральных нефтепроводов 
обозначена километровыми, предупредительными знаками и имеет охранную зону. 

Повреждения коммуникаций приводят к материальному и экологическому ущербу, виновные привлекаются к админи-
стративной и уголовной ответственности. В охранной зоне запрещается производить строительные, сельскохозяйственные 
и другие виды работ, в речных подводных переходах бросать якоря и производить гидротехнические работы.

Призываем руководителей предприятий, организаций, население города и района соблюдать Правила охраны ма-
гистральных нефтепроводов. При оказании гражданами реальной помощи правоохранительным органам в выявле-
нии, предупреждении и пресечении преступлений на объектах магистральных нефтепроводов им будет выплачено де-
нежное вознаграждение. Ранее оказанная помощь граждан позволила предотвратить и раскрыть ОВД преступления 
совершенные на объектах трубопроводного транспорта, за что они были поощрены.

Обо всех нарушениях в охранной зоне, выходах нефти просим сообщать по телефонам: 39-12-46; 39-12-28; 39-12-73.

� ДЕТСКАЯ ДЕМИСЕ-
ЗОННАЯ И ЗИМНЯЯ 
ОБУВЬ: ботинки, сапожки 
(натуральный мех).

� ВАРЕЖКИ, ПЕР-
ЧАТКИ ДЛЯ ДЕТЕЙ И 
ВЗРОСЛЫХ

Реклама

Реклама

РекламаРеклама

� ПУХОВИКИ, 
КУРТКИ, КОМ-
ПЛЕКТЫ, БРЮ-
КИ, ПОЛУКОМ-
Б И Н Е З О Н Ы 
с 24 по 42 размер.

� ГОЛОВНЫЕ  УБО-
РЫ ИЗ НАТУРАЛЬНОЙ 
ОВЧИНЫ для девочек и маль-
чиков с 50 по 56 размеры.
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